



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 26 de Octubre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Pruebas contra Migración**

Peritajes policiales confirman que el director Fausto Carcabelos autorizó entrada de extranjeros sin visa

La investigación también indica que funcionarios borraron archivos

El informe precisa que existen 159 casos de ciudadanos con visa C, o sea procedentes de países con acceso restringido, que fueron autorizados para ingresar al país.

El peritaje efectuado por el Laboratorio de Criminalística también determinó que las firmas de los funcionarios nunca fueron falsificadas.

En el caso de las firmas del director de Migración y Extranjería, Fausto Carcabelos, "donde autoriza abordaje sin visa de extranjeros, son coincidentes con las firmas experimentales a nombre del mismo", señala la Policía.

##### **-España bloqueó fondos al MTI**

Gobierno trata de impedir la salida de Nicaragua de las maquinarias de la empresa Hispánica

El Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) reconoció este bloqueo en un comunicado entregado a LA PRENSA por el director interino de Vialidad, Amadeo Santana, y el director del proyecto, Mario Palacios.

##### **-Ortega sería Presidente**

Tiene once puntos por encima de Montealegre

Con un margen de error de más o menos 2.8 por ciento, el estudio señala que Ortega obtuvo el 33 por ciento de la intención de voto, seguido del candidato presidencial de ALN, Eduardo Montealegre, con 22 por ciento de los votos.

##### **-Se reduce inflación nacional**

Economía estable pese a los comicios de noviembre

La inflación acumulada al mes de septiembre mostró una reducción de 0.43 por ciento, anclándose en 6.43 por ciento, informó el presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Arana Sevilla, durante la conferencia mensual sobre los indicadores monetarios y financieros del país, en la que destacó la estabilidad alcanzada por las finanzas del país.

#### El Nuevo Diario

##### **-"Médicos no son criminales"**

Ministra Gurdián se une a clamor contra penalización de aborto terapéutico

Titular de Salud expresa que diputados no pueden ignorar elementos médico-científicos en la legislación del país

Es una avalancha de manifestaciones contra la intención de los parlamentarios, por parte de organismos nacionales e internacionales



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 2 -

### **-Negligencia o dolo de Marena**

Autorización irresponsable desde 2004

Manejo de desechos del crudo y fosa rudimentaria tenían el visto bueno de la Institución

Se lo atribuyen a funcionaria despedida "por irregularidades", mientras se dan contradicciones en alcaldía de Nagarote

### **-Nueva boca en el volcán Santiago**

También hay derrumbes en cráter, incandescencia y gases

Masayas atemorizados, recuerdan violento historial del coloso

Ineter asegura que todo es normal, aunque llama a ser precavidos

### **-Hermanos Úbeda: "los reyes" en Karawala**

Uno de los municipios más pobres de país, con la mayor riqueza en bosques latifoliados

Gestionaron permiso para un aserrío y salieron "ganando" concesión de 22 mil hectáreas.

### **-76 años no es nada, dice Borge**

## Editorial

### La Prensa

#### **Libertad en peligro**

Algunas personas nos preguntan por qué estamos tan seguros de que un nuevo gobierno de Daniel Ortega suprimiría o restringiría la libertad de prensa. La respuesta es sencilla: porque ya lo hizo cuando estuvo en el poder en el período de 1979 a 1990. Porque a las personas y a los partidos políticos se les juzga por lo que han hecho, no por lo que dicen de ellos mismos ni por lo que prometen. Como advierte la Biblia en Mateo 7.15-19, al árbol se le reconoce por sus frutos, lo cual no es sólo un precepto religioso sino también un principio de sabiduría humana que, lamentablemente, se olvida con frecuencia.

Hay quienes dicen que se debe perdonar a Daniel Ortega y el FSLN por todo lo malo que hicieron contra la gran mayoría de los nicaragüenses, en los años ochenta, y darles una nueva oportunidad. Sin embargo, ¿para que correr semejante riesgo. ¿Acaso no hay otras personas con mejores credenciales personales que las de Daniel Ortega y que además tienen reconocida vocación democrática y libertaria? ¿Por qué mejor no pedirle a Ortega que él le dé a Nicaragua la oportunidad de vivir tranquilamente y sin angustias electorales por el posible retorno del totalitarismo, como está ocurriendo ahora?

Nicaragua como cualquier otro país del mundo para crecer y desarrollarse necesita vivir en libertad y democracia. Y para eso, la libertad de prensa es absolutamente indispensable porque es la garantía y la salvaguarda de todas las demás libertades y derechos.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Comandante del retroceso y la mentira (Antonio Lacayo)**

En las últimas semanas el candidato Daniel Ortega se ha dedicado a martillar la frase: "Tuvieron 16 años y no pudieron", en referencia a los tres gobiernos que han gobernado el país desde 1990, año en que doña Violeta Barrios lo derrotó en las primeras elecciones libres de Nicaragua.

"Prometieron trabajo, y lo que han dado es desempleo", dijo Ortega. Doña Violeta prometió "construir la paz" para sacar a los jóvenes del trabajo que Ortega les había asignado: matar y morir. Y doña Violeta construyó la paz, y además abrió miles de empleos en el campo, la banca, las zonas francas, el comercio y la industria. La producción subió, el café y el azúcar al doble, la de mariscos siete veces, la de granos básicos a niveles récord. Todo eso en base a la generación de empleos productivos.

"Prometieron educación y, año con año, se quedan 800 mil nicaragüenses sin ir a la escuela", dijo Ortega. Doña Violeta prometió "construir la democracia", y lo hizo, para que aprendiéramos a respetarnos como hijos de una misma Patria. Además, garantizó la plena libertad de expresión que Ortega había impedido por temor a la opinión del pueblo. Doña Violeta, además, construyó y reacondicionó más de mil escuelas, aumentó la escolaridad en 279,125 niños y jóvenes en colegios, universidades, y garantizó por primera vez en la historia, el 6 por ciento a las universidades.

A pocos días de las elecciones, las cosas deben hablarse con claridad. Ortega gobernó diez años, y no sólo no cumplió con traer "ríos de leche y miel", sino que hundió al país a lo más profundo que Nicaragua ha bajado. Hizo retroceder la economía hasta quebrarla, destruyó las exportaciones y el salario real de las personas, y desató la hiperinflación. A la vez, endeudó al país al nivel más alto de la historia y nos metió a una guerra en la que miles de jóvenes fueron a perder sus vidas en lucha



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 4 -

contra “la guardia somocista” para venirse a aliar con los años con el somocismo de Arnoldo Alemán. Hoy Ortega calla sobre su desastrosa gestión y miente sobre “los últimos 16 años”. Es el mismo “Comandante” del retroceso y del engaño vestido de colores que también son de mentiras. En 16 años Ortega no ha cambiado.

### **Eficiencia vs. Reconciliación (Mauricio Peralta Mayorga)**

Al igual que sucede con nuestra vida, que se construye de pequeños detalles, así sucede con un país. Pareciera ser genética la imposibilidad de crear riqueza y bienestar dentro del Frente, para los que estamos afuera de él. Son una bien aceptada maquinaria programada con tecnología de punta para destruir la economía de toda una nación ¡La reconciliación sin competencia, responsabilidad y eficiencia, es inoperante e ineficiente! Aquí estriba lo ilógico del mensaje central de toda una campaña electoral, de millonarios rosados colores y de cantos angelicales. Jamás un inversionista que quiebre, un pequeño empresario que no pueda exportar o un joven que no encuentre trabajo, se reconciliará consigo mismo y con los demás.

No puede haber reconciliación con inflación, lunes negros, resentimientos sociales, políticas inconexas e incoherentes, castigo para el que genera riqueza y premio para el que la destruye. Mejor se hubieran buscado un candidato fogueado en las batallas, pero de la libre empresa que asegure una reconciliación basada en riqueza generada que produce empleos y bienestar. ¡Hasta ese día y sólo así, ganarán alguna elección democrática y en buena lid, en nuestro país!

### **En Letra Pequeña (Fabián Medina)**

El PLC no ha logrado demostrar en toda su campaña que José Rizo puede significar un cambio para bien en el país. Por eso es que su propaganda luce insípida. Tampoco ha demostrado que su principal objetivo es vencer a Ortega, para darle confianza de que necesita el voto antisandinista. A pesar de su discurso, hay hechos que lo condenan. Recuérdese nomás que en el 2004 el PLC prefirió regalarle la Alcaldía de Granada al Frente Sandinista antes de dejarla en manos de su legítimo ganador: el Apre.

Imagínese nomás qué escenario más triste: Rizo contra Ortega en una segunda vuelta. Pacto contra pacto. ¿Quién gana? ¡El pacto!

### **El Nuevo Diario**

#### **Sandinistas: no voten por el falso sandinismo (Ernesto Cardenal)**

Los sandinistas no deben confundirse: el FSLN de Daniel Ortega no es el sandinismo, sino su traición. Votar por Daniel es votar por Alemán

Por ese pacto Daniel ha gobernado junto con Alemán. Ellos controlan la Corte Suprema de Justicia, la Asamblea Nacional, la Contraloría, el Ministerio Público, la Procuraduría de los Derechos Humanos y el Consejo Supremo Electoral. A ese pacto se debe que Alemán, condenado a 20 años, esté libre y Byron Jerez haya sido absuelto de todo. Por eso Alemán pudo robar descaradamente todo lo que quiso, sin ninguna oposición sandinista, y al mismo tiempo se han enriquecido desmesuradamente los del bloque de empresarios sandinistas, se han mantenido los megasalarios, no ha habido oposición a las imposiciones del Fondo Monetario y el Banco Mundial. Y de ahí la pobreza en que estamos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 5 -

### **El cambio de Daniel Ortega y de sus circunstancias (Orlando Núñez Soto)**

“Yo soy yo y mis circunstancias”, decía el filósofo español Ortega y Gasset, aludiendo a las reglas intersubjetivas de la sociedad en la que tarde o temprano el ser social e individual cambia junto con sus circunstancias. Señalo esto a propósito de varias entrevistas que periodistas norteamericanos me han hecho sobre la veracidad del cambio de Daniel Ortega. Pues bien, de todas las respuestas, la más persuasiva ha sido la del cambio de las circunstancias y, por lo tanto, de las personas y fuerzas sociales sandinistas y no sandinistas que también están cambiando. En otras palabras, ha cambiado Daniel, han cambiado las condiciones objetivas y ha cambiado la otra gente que no es sandinista.

### **MRS, ¿alternativa de qué? (Amaru Barahona)**

¿Qué diferencia al MRS de los partidos de la derecha imperialista y oligárquica? Lo único es su débil, vergonzante, defensa del aborto terapéutico.

Hay tres ideas-valores fundamentales que el sandinismo histórico defendió con consecuencia, tanto el de Augusto Sandino como el de Carlos Fonseca: antiimperialismo, solidaridad latinoamericana contra la dominación imperial y proyecto de hegemonía popular.

Todas estas ideas-valores han sido rechazadas por esta alianza pragmática y oportunista electorera. En una coyuntura en que el intervencionismo político de EU ha sido más grotesco que nunca, los MRS no sólo han ocultado esta realidad, sino que han sido cómplices de la misma. Las carreras junto con la derecha --carreras de cinta--, para hacer genuflexiones a los representantes del imperio, sea Trivelli, Garza, la Kirkpatrick o Burton.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

#### **-Denuncian cedulação partidizada en Masaya (Pág. 3 A)**

Ciudadano muestra documentos supletorios que le entregó un miembro del PLC de Masaya  
Miembros del CEM de Masaya dicen “haber escuchado” que el FSLN ha cometido la misma anomalía

#### **-CGR a la caza de Montealegre (Pág. 3 A)**

González Cruz dice que ya hicieron auditoría

Eduardo Montealegre sería el único perjudicado con la verificación que la Contraloría General de la República (CGR) realizó a las declaraciones de probidad de los aspirantes presidenciales.

#### **-Denuncian amenazas (Pág. 3 A)**

El embajador de Nicaragua en Washington, Salvador Stadthagen, denunció ante la Comisión Permanente de Derechos Humanos (CPDH) supuestas amenazas vertidas en su contra por el ex presidente y reo Arnoldo Alemán, a través de una comunicación telefónica realizada el pasado 19 de octubre.

#### **-Se erosiona el apoyo a ALN (Pág. 3 A)**

En el Cosep

Miembros de algunas cámaras del Consejo Superior de la Empresa Privada (Cosep) criticaron ayer el apoyo que dio el viernes pasado ese Consejo a la candidatura del disidente liberal Eduardo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 6 -

Montealegre.

### **-Bolaños continúa reprobado (Pág. 4 A)**

El Presidente de la República, Enrique Bolaños, continúa siendo el mandatario peor evaluado de los últimos 16 años, a dos meses de entregar la banda presidencial.

Al comparar los resultados de Bolaños con la evaluación a los presidentes Arnoldo Alemán y Violeta Barrios en períodos similares, Bolaños recibe un nivel de aprobación menor que sus antecesores.

### **-Carretera a Laguna de Perlas en 3 meses (Pág. 7 A)**

Han construido 76 kilómetros hasta Kukra Hill

El presidente Enrique Bolaños se comprometió a que la carretera hasta Laguna de Perlas estaría lista en tres meses, durante una visita realizada ayer a esta pintoresca ciudad de la Región Autónoma del Atlántico Sur.

### **-Marengo dice que logró trueque con Petronic (Pág. 7 A)**

Diesel venezolano apareció sin barco

La empresa creada para importar petróleo venezolano y sus derivados, Alba Petróleos de Nicaragua (Albanic), alcanzó un acuerdo con la distribuidora de combustible Petronic, para almacenar diesel en sus tanques, además de venderle el producto con facilidades de pago en una operación de trueque.

### **-Alcaldesa le exige pruebas a EE.UU. (Pág. 8 A)**

Es falta de respeto, sostiene Elizabeth Enríquez

### **Opositores ya admiten triunfo de Lula (Pág. 11 A)**

Presidente brasileño toma ventaja de 22 puntos en sondeos para la segunda ronda

### **-Ortega tropieza con remesas (Pág. 4 B)**

56 por ciento de consultados, por encuesta de Cid Gallup, califica de muy mala o mala la propuesta de Daniel Ortega de controlar remesas

Economistas cuestionan cambio de discursos del candidato sandinista

## El Nuevo Diario

### **-CSE amenaza con no acreditar a Ética y Transparencia (Pág. 3 A)**

Si insiste en dar a conocer resultados de conteo rápido antes del CSE

Jefe de gabinete del CSE, Rodrigo Barreto, se reunió con representantes de la Embajada de Estados Unidos --como principal donante-- para hacer desistir a Ética y Transparencia de emitir resultados del conteo rápido

### **-Embajador Stadthagen denuncia amenazas de Alemán (Pág. 3 A)**

Diplomático nicaragüense en Washington presenta queja ante la CPDH y hoy lo haría ante el Cenidh Aseguró que Alemán le habría reclamado por un correo electrónico que

Stadthagen remitió al teniente coronel retirado del Ejército Norteamericano, Oliver North, explicándole los supuestos actos de corrupción, entre ellos las cuentas en Panamá, cometidos por el ex mandatario, lo que provocó que éste le haya dejado un correo de voz en su teléfono celular.

### **-El otro Cosep desautoriza a Krüger (Pág. 4 A)**

Cinco de las once cámaras reiteran que apoyo a Montealegre fue arbitrario

Ramiro Gurdían revela que fueron visitados para conocer resultados de encuesta, no para apoyar a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 7 -

candidato alguno

Ex presidentes y directivos del Cosep emitieron ayer un comunicado que califica de “irresponsables y de profundizar las divisiones ya existentes en ese gremio empresarial” a los que suscribieron la semana pasada el pronunciamiento de respaldo al candidato presidencial de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre.

### **-Montealegre con pequeños empresarios (Pág. 4 A)**

El candidato presidencial de ALN, Eduardo Montealegre, se comprometió con el Consejo Superior de las Pequeñas y Medianas Empresas en apoyarlas con financiamiento y nuevas tecnologías para mejorar la productividad y comercialización, a través del instituto de fomento a la producción.

“Siempre he creído que el mercado es para los grandes y el apoyo del gobierno para las pequeñas y medianas empresas. Necesitamos fomentar que la juventud se vuelva generadora y no buscadora de empleo”, comentó Montealegre.

### **-Retos y sombras a diez días (Pág. 5 A)**

Cunde estrés entre candidatos

Rizo reta a Montealegre y éste a Ortega

Se vislumbran nuevos tráfugas y las encuestas agitan más el ambiente

A diez días de las elecciones y a siete del silencio electoral, la temperatura entre los candidatos liberales subió de tono y ayer fue un día para hacerse retos, mientras un tercero, Daniel Ortega, emplazado por Montealegre, no atiende y Rizo desafía al candidato de ALN que debatan sobre los Cenís.

### **-González encontró inconsistencias en Montealegre (Pág. 5 A)**

Extrañamente denuncia lo contrario y desaparece de la Contraloría

El responsable del Departamento de Verificación de las declaraciones de probidad en la Contraloría General de la República (CGR), César González Cruz, que denunció una “limpieza” a las declaraciones de probidad de los candidatos presidenciales Daniel Ortega y José Rizo, fue quien verificó la del aspirante Eduardo Montealegre y recomendó a los contralores sancionarlo por haberla falseado.

### **-“Elecciones serán fiesta cívica” (Pág. 6 A)**

Jefa de Policía confirma que no hay señales de que vaya a ocurrir algo malo

Dice que EU es soberano para hacer cualquier tipo de llamado a sus ciudadanos, y si conocen de alguna situación anómala y se las comunican, actuarán de inmediato

Felicitó y agradeció a la población por el comportamiento que ha mantenido en esta primera etapa, lo que ha facilitado enormemente el trabajo que realizan

### **-Marcha contra las condiciones del FMI (Pág. 6 A)**

Junto con deuda interna, afectan el desarrollo del país, señalan

Organismos de la sociedad civil marcharán hoy hasta la Asamblea Nacional para rechazar las condiciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), y exigir al nuevo gobierno una negociación más justa con estos organismos internacionales.

### **-Desempleo y pobreza son la herencia de Bolaños (Pág. 15 A)**

Opina economista

Pobreza y miseria siguen aumentando



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 8 -

Sin publicar resultados de encuesta de medición de vida

Un fuerte crecimiento en el nivel de desempleo y la pobreza del país es el principal problema que heredará al nuevo gobierno el presidente Enrique Bolaños, opinó el economista Néstor Avendaño, quien destacó también un alto nivel de subempleo, que abarca al 42 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA).

Aseguró que la pobreza ha aumentado a un ritmo sorprendente, pero la miseria se ha elevado aún más y las dos principales preocupaciones de la población son comer y tener empleo.

### Programas de opinión anoche

#### Canal CDNN

Plinio Suárez **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Mario Sebastián Rapacioli y Eduardo Chamorro Coronel (Directivos ALN)

Tema Críticas al gobierno del FSLN en los años 80.

Los invitados aseguran que Eduardo Montealegre en un eventual gobierno del ALN, trabajará para ayudar a los más desfavorecidos. Por su parte Rapacioli señala que Edmundo Jarquin no tiene nada que perder si no gana las elecciones, pues inmediatamente se regresaría a España y José Rizo está siguiéndoles el juego a Arnoldo Alemán y Daniel Ortega.

#### Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado José Antonio Alvarado (Candidato a la vicepresidencia por el PLC)

Tema Elecciones nacionales.

Alvarado dice que las encuestas está desprestigiadas, pues cada vez que Eduardo Montealegre ha tendido un señalamiento aparece una encuesta a su favor y el Embajador Trivelli dando declaraciones.

Antonio Alvarado asegura que la única opción política anti-sandinista está unida alrededor del PLC y no en cúpula.

#### Canal 100 % Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Roberto Rivas (Presidente del CSE)

Tema Proceso electoral.

Rivas asegura que estarán abiertos a todos los observadores internacionales y nacionales, asimismo señala que sólo el CSE podrá dar resultados preliminares de la votación. El presidente de dicho poder también dio a conocer que en el nuevo Padrón Electoral existe un 2.1 % de personas fallecidas y 8.6 % de ciudadanos que residen fuera del país y que en estas elecciones hay más observadores que los comicios nacionales de 1990.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:03

PAG - 9 -

### **Canal 11**

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitada Dra. Delia Rosales (Directora Ejecutiva del Ministerio Publico)

Tema Retos y desafíos del Ministerio Publico.

Rosales aduce que el Ministerio Público está en proceso de fortalecimiento y que los retos han sido muy grandes desde su creación, sobre todo porque nunca han tenido los recursos necesarios para dar respuesta a lo que demanda la sociedad.

### **Noticias de TV anoche**

-El jueves pasado Arnoldo Alemán llamó al celular de Stadthagen dejando el siguiente mensaje:

“Salvador nunca te he llamado, te habla Arnoldo Alemán, estoy leyendo un memorando que le mandaste al Sr. North, donde decís que a mi me han retenido 9.5 millones de dólares en Panamá, Salvador vos bien me conoces si hay algo retenido en Panamá son para la Fundación Democrática Nicaragüense de gobiernos de Taipei, de Taiwán donde vos estuviste y era para la fundación y no para Arnoldo Alemán y el resto era para tu amigo Byron Jerez, así es que tengo aquí tu famoso memorando en donde de manera salamera y no lo he querido publicar le decís de los trajes que te podía mandar a él y a mi”. **(Canal 2 TV Noticias)**

-En su propuesta para el sector salud el candidato presidencial del PLC, José Rizo Castellón, dijo que reducirá los salarios a los altos funcionarios de gobierno, para invertir en dicho sector, convertirá las escuelas en centros de salud preventivos y ampliará la cobertura del seguro social. **(Canal 2 TV Noticias)**

-Productores de Matagalpa y Río Blanco demandan a Salvador Talavera, por estafa y le piden que les regrese alrededor de 200 mil dólares por la venta de unas propiedades. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**